

# LA VOZ REPUBLICANA

DIRECTOR PROPIETARIO

Juan Carrasco García

Bazán, 64, 2.º

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

DE CADA SEMANA

"La Voz Republicana,, se compra, pero no se vende"

Administrador

LUIS SELLES

Bazán, 64, 2.º

## Precios de suscripción

En Alicante, un mes, 75 céntimos.

Los que se oponen á la unión, son enemigos de la República.

Más escuelas y canales, que frailes y generales.

Más pan y más azadones, que fusiles y cañones.

La unión de los republicanos, simboliza el triunfo de la República.

Fuera de la capital

Un trimestre, 2 ptas. 50 céntimos.

## Carcas inmorales

Repetidas veces hemos dicho, que entré la gente monárquica y apegada á la iglesia, abunda lo peorcito de la sociedad; y esta opinión nuestra viene inspirada con la realidad de infinidad de hechos prácticos, que nos demuestran de una manera palmaria, el aserto de nuestras sinceras manifestaciones.

Por regla general, la mayoría de los monárquicos creen que la escoria de la sociedad y los vagamundos de oficio, abundan en las filas de los partidos democráticos; y esta creencia, en realidad absurda, revela el sarcasmo más grande que concebirse pueda.

Y al escribir sobre este tema, que para nosotros encierra verdadero interés, no nos guía tan solo el sentimiento de amor y fraternidad que de veras profesamos á la clase obrera, en general, tan honrada como necesaria para la sociedad, sino consagrar todos nuestros esfuerzos sin apasionamientos de ninguna especie, para que el sol de la justicia resplandezca sobre el sólido edificio de la imparcialidad más equitativa.

Hechos realizados como los que vamos á citar, son lecciones de donde se pueden sacar no pocas provechosas enseñanzas; de ahí que cuando el alarde de fuerzas llevado á cabo por el señor gobernador civil el 11 de Febrero con motivo del banquete celebrado por los republicanos, llamásemos nosotros su atención exponiéndole razonadamente que el pueblo de Alicante es pacífico y únicamente se revuelve airado cuando los neos y las gentes sin conciencia lo provocan á cualquiera algarada con gritos subversivos como los de ¡Viva el papa rey!!

Otra prueba fehaciente de nuestras manifestaciones y del puritanismo que entre los partidos democráticos reina en esta población, es, la que durante el tiempo que V. S. se halla al frente de este gobierno civil, habrá podido observar que entre los demócratas no se ha registrado ningún caso de filtración, ni de inmoralidad, llevado á cabo por ningún ciudadano procedente de los partidos avanzados en ideas.

Patente como la luz del día tenemos lo que acaba de suceder en la Junta de Beneficencia, con el desfalco de diez mil pesetas; reciente está lo que la pública opinión señala acerca de lo realizado por un neo con res-

pecto á veintiocho mil pesetas filtradas procedentes no sabemos de qué Centro de enseñanza; horas hace que se le acaban de instruir dos expedientes por inmoral, al sacerdote que desempeña la cátedra de religión y Moral de la Normal de Maestras de esta capital; y como casos de estos podríamos mencionar muchísimos, y los Tribunales de Justicia quizás tengan que intervenir dada la índole de los asuntos, opinamos que para estas gentes es para las que se necesita la fuerza armada y no para los demócratas de todas procedencias que honradamente y con el sudor de su trabajo, sostienen las necesidades de sus familias.

Como estos hechos son inconcusos y nadie por osado que sea se atreverá á desmentirnos, de ahí nuestra fundada opinión con respecto á que la pillería abunda en los partidos monárquicos y en la gente apegada á la iglesia.

Con hechos, lo demostraremos nosotros cuando nos provoque á ello la prensa reaccionaria.

## Provocando el conflicto

Así se dijo ayer por todo Alicante, á consecuencia de lo inoportuno é incorrecto que desde el púlpito estuvo el abad de la colegiata, predicando su sermón de cuaresma.

Un día, cuando el orgullo y la ambición de algunos, el despecho y la soberbia de muchos y el impaciente deseo de imponer á la fuerza los funestos ideales de todos esos personajes orgullosos, que cual rémora de la naturaleza caen sobre las sociedades humanas, á modo de avalanchas destructoras, para separarlas de la normalidad con que se alcanza la civilización y progreso; cuando ese orgullo, esa ambición, repetimos y esa soberbia desaparezca del criterio perverso en que se inspira, habremos entrado en el período de la razón.

Entonces habremos penetrado en alas de la justicia y del saber en los cultos arcanos del universo, y quizás lleguemos á convencernos que la emisión del pensamiento debe ser libre y las ideas religiosas que cada cual sustenta impónense al respeto de los demás.

La humildad y mansedumbre deben ser constantes compañeras de los encargados de difundir entre las gentes las doctrinas de Cristo, y no la imposición, la fuerza y la amenaza son las que siempre han de imperar

en los labios de los ministros del altar en holocausto de su propaganda.

La misión del abad, no es la que se ha propuesto desde que reside en esta población; tiene más altos deberes que cumplir; no es su propaganda política la que tiene que invocar desde el púlpito cuando dirige su palabra á los feligreses, atacando rudamente á la prensa liberal con los calificativos más denigrantes, ensalzando á la prensa de su comunión política para que todo el mundo la lea.

Los ataques que dirigió á toda la prensa liberal de Alicante ayer tarde, merecen los honores de la protesta más enérgica contra su incorrecto proceder.

Se nos ha manifestado, que el abad, dijo: Palabras textuales: «es preferible vivir entre fieras, que en la ciudad de Alicante.»

Si esto es cierto, si es verdad que ha cometido semejante anormalidad, la protesta debe ser unánime de todos los liberales de Alicante, incluso la de los conservadores, hasta conseguir se marche de esta población.

Esa es nuestra obligación, como alicantinos, y como hombres honrados.

Nota: Al abad le está vedado tocar desde el púlpito lo ocurrido con lo del catedrático de Moral y Religión de la Normal, por encontrarse *sub-judice*.

Y no le den vueltas la prensa carca y el abad de la colegiata: lo acaecido en la Normal con el *padre Manero*, con respecto á las exigencias de la explicación del sexto mandamiento, es un hecho real, positivo y cierto.

El *padre Manero*, exigía la explicación de una *moral*, que ni en los seminarios se explica.

## Ayer y mañana

La República del 73, proclamada con gran entusiasmo al renunciar Amadeo I, fué una República efímera. ¿Por qué? Por su temidez en las reformas, por sus complacencias peligrosas, por sus candidices inconcebibles. Así se explica que un general la hundiera entre lamentos hipócritas de sus partidarios y risas de triunfo de sus enemigos. Eminentemente conservadora murió por su deseo loco de conservar lo perjudicial, lo superfluo, base podrida sobre la que no pudo existir.

Ante los graves acontecimientos que se precipitan como el bloque de nieve en la montaña, acontecimientos que nos acercan con pasos de gigante á la realización de nuestro ideal, ¿qué cosa más necesaria que aprender en el pasado, en la República del 73, para señalar la ruta que es necesario seguir para evitar desaciertos? ¿qué asunto de más vital interés para nosotros que buscar el medio para conservar la República de mañana?

Nicolás Estévez, el valiente diputado republicano, ha escrito: «nuevas leyes para la República? Una sola, breve y anérgica: la que declare abolidas las demás». He aquí condensada en unas cuantas palabras la conducta de la futura República si se quiere que exista, que conserve su estabilidad, que derrame sus beneficios sobre la desgraciada España. Aprendamos á vivir, estudiando los desaciertos que hicieron caer en el 73 la verdadera forma de gobierno.

La República de mañana debe ser la antítesis de la República del pasado. Conservadora ésta; radical aquélla.

¡Y no asustarse!

¡Radicalismos!... Es preciso que los haya para las leyes.

¡Radicalismos!... Son necesarios para abatir el soberbio clericalismo.

¡Radicalismos!... Son urgentes para resolver el pavoroso problema social.

¡Radicalismos, sí! ¡Candidices, no!

—Así debe gritar el pueblo español.

¡Y no asustarse!

¿Debe causar miedo la República que reforme, suprima lo inútil? No; esa es la salvación de la patria ultrajada, escarnecida, pisoteada. ¿Deben evitarse esas medidas? ¡No, mil veces no! Debemos hacer de esta España vieja, anacrónica, podrida, una España nueva, progresista, fuerte; convertirla de nación moribunda en nación plétórica de vida.

Luz, ilustración, progreso nos traerá la República radical.

Ayer, torpes ambiciones y tibieza en los gobiernos dieron por resultado la catástrofe del 74. Mañana, teniendo por lema «la unión es fuerza», y modificando, transformándolo todo, la República llegará á la cima del honor.

Aguiles Rosa



Sombrerería

# ACEVEDO

Alicante

Primera casa de Alicante en sus artículos.—Precio fijo.—Ventas al contado

## Servicios regulares de vapores

Consiguación, Comisión, Tránsitos y Despachos de Aduana  
**VICENTE RIPOLL PÉREZ**  
Transportes combinados de domicilio á domicilio.  
Plaza de Isabel II, 26.—Alicante

## Compañía Marítima Comercial

SOCIEDAD ANÓNIMA  
Línea de grandes vapores entre Barcelona y puertos del Norte



Servicio fijo decenal entre este puerto y los de Málaga, Cádiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, por los vapores José Roca, Adela Roca, Antonio Roca y Carmen Roca.  
Admiten carga y pasaje para dichos puertos.  
Consiguiario: Pedro Llorca, B. b. o. 4.

## E. BOTÍ CARBONELL

Ferretería, quincalla, perfumería y expenduría de explosivos  
Mayor, 13, 15 y 17

## Hijo de Juan Mas Dols y C.

Agentes de Aduanas y comisionistas.—Alicante

## LEOPOLDO ASSENSIO

ULTA AMARINOS POR MENOR

Elaboración especial de chocolates puros garantizados.  
Cafés tostados diariamente.—Comestibles finos.  
Inmundo surtido de quesos de bola crema de la crema, Nata, Roquefort, Combebert, Brio, Ebro, Montescalros y Port Salut.—Vinos, licóres, cognac, champán de las mejores marcas más acreditadas del país y el extranjero, y demás artículos propios de este establecimiento que acaba de restaurarse por completo.  
Además se han recibido estos días el rico mazapán de Toledo casaca de Valencia y dulces secos de la renombrada Fábrica de Monserrat de Reus.  
Precios baratísimos como pue len apreciar los consumidores.  
Princesa 10 y Triunfo 2 Alicante.

## Vilanova y Caturla

SUCESORES DE TOMÁS MARÍA PÉREZ  
Mayor, 12, ALICANTE

Gran centro de Novedades, Pañería y confecciones, Géneros del país y extranjeros

## González Hermanos, (Casa Maylin)

Camitas doradas y de hierro, inglesas y del país. Bajas de madera y muebles de todas clases. A precios de fábrica. Cristalería, lo que sea, porcelanas y loza. Servicios completos para fondas, cafés y casas particulares. Sillarios tapizados, de rejilla y de imitación cuero, de Viena. Batería de cocina con haño porcelana y aparato para el alumbrado eléctrico y sus accesorios.—La casa MAYLIN es la que más barato vende.  
Plaza del Progreso, 7.—Alicante.

## Gran H. y Café de España de Cayetano Mercader

Situado frente al mar y en uno de los mejores edificios de la población. Al lado del Casino, TORREVIEJA (Alicante).—Servicio esmerado, habitaciones confortables.  
Precios módicos.—Trato especial para los señores viajeros y Representantes de Comercio.

## Gran Fonda y café de Don Lorenzo Rigal

San Nicolás, 44.—ALCOY

## LA BARCELONESA, AGUSTIN MORA

dedicados á los extensos ramos de Ferretería, quincalla, batería de cocina, juguetería, perfumería, plata Meneses, metal blanco, artículos de piel, cepillos, cestas, peines, bolsos para viaje, armas de fuego, tubería de goma, cocinas económicas y cosas para valores.—Mayor, 39 y San Nicolás, 1.—Alicante.

## Joyería, Platería y Relojería

## ANTONIO ESPÍ VERDÚ

Princesa, 12, ALICANTE  
Optica y artículos de fantasía.—Fabricación y composuras al estilo moderno.—Se admiten toda clase de encargos en el ramo  
Precios económicos.

## GRAN HOTEL IBORRA

Este reputado establecimiento, que bajo la dirección de su propietario D. Vicente Iborra, tiene el honor de ofrecer á su gran clientela y al público en general, por ser uno de los primeros, tanto por el sitio topográfico que ocupa este edificio, como por las vistas que dan al hermoso paseo de la Esplanada dominando el puerto y la playa, las calles de San Fernando y Triunfo, así como también por sus amplios comedores en planta baja, capaz para más de 300 cubiertos, cuyo servicio corre á cargo de un afamado maestro; cuenta también con 95 habitaciones todas ellas decoradas con el mayor gusto y esmero y principalmente una espaciosa cocina servida a gran confort en cuanto puedan desear los señores que honren este establecimiento.

Bodegas surtidas de los mejores vinos de España y del extranjero. Luz eléctrica, teléfono, timbres, intérpretes para todos los idiomas, salón de lectura, coches de lujo, ómnibus á todos los trenes y vapores.  
San Fernando, 17 y Mártires, 20.—Alicante

## Gran Fábrica de Somniers

Para especialidad en este artículo, dirigirse al fabricante

## Juan Ayela

Bazar, 93, Alicante

DISPONIBLE

DISPONIBLE



do el jefe de los demócratas explica con sinceras palabras las tramitaciones de aquel funesto tratado.

Se habla mucho estos días de manifestaciones monárquicas para contrarrestar el efecto producido en los pasados días por los republicanos: estos continúan acudiendo á la puerta del Congreso todas las tardes, en actitud pacífica, y se observa que conocidas personas de distintas opiniones están á la expectativa de lo que suceda, porque aunque los ánimos están calmados es una calma ficticia, y como quiera que nuestros ministros les importa poco lo que pueda suceder, no tiene nada de particular que nuevamente sea provocado el pueblo.

Por lo pronto ayer se decía que elementos monárquicos pensaban esperar la salida del rey de la salve, para demostrar su adhesión al trono.

El Sr. Pidal, agradecido hacia el Sr. Maura, demostró su agradecimiento votando con el gobierno, siendo acogido su nombre con murmullos en la minoría republicana y en las tribunas é interrumpido oportunamente por el Sr. Soriano.

Si fuera uno á ocuparse de los rumores que diariamente circulan llenaría algunas cuartillas con lo que se dice y para no dar lugar á ciertas cosas, prefiero no ocuparme de nada y dejar al tiempo que resuelva los acontecimientos que se dice sucederán en plazo breve.

T. Z.

Madrid 28-2-4.

**Alcántara**

Anoche se puso en escena la magnífica obra «El molinero de Subiza». El público acudió ávido de recrearse en tan bellísima partitura, y en verdad que no salió defraudado en sus deseos, pues la ejecución por parte

de todos los artistas fué esmerada y satisfizo al inteligente público que asistió á dicho coliseo; excepción hecha de los coros que pudieron haber estado más acertados.

De la orquesta, con gusto hacemos constar la satisfacción que el público demostró por su correcta afinación, llamando mucho la atención el solo de clarinete que en el segundo acto tiene, y que fué ejecutado magistralmente por el Sr. Rameta, siendo premiado tan inteligente profesor con nutridos aplausos, obligando á la repetición.

El «Chateau Margaux» que se puso á última hora resultó como siempre, pues ya dijimos que la señora Cancela está inimitable en su delicado papel.

Esta noche se pondrá en escena por cuarta vez la muy aplaudida opereta «La Muñeca».

Para esta representación la empresa ha hecho gran rebaja de precios.

Probablemente mañana será el estreno de la grandiosa zarzuela «La canción del naufrago», cuya obra se pondrá con todo el aparato que requiere.

¿No se podría evitar?

Mientras los guardias están en las puertas de ascenso á las gradas, hay algunos jovencuelos que sentados entre el público, molestan con ciertos modales interrumpiendo la atención de los que van á solazarse.

Den un vistazo los guardias y al que falte á las buenas reglas de educación... á la calle.

**Locales**

Avisamos á todos los ciegos y demás inútiles que quieren ponerse buenos, se pasen por San Nicolás y pregunten por el Pater que predicó el viernes último en aquella Colegial y con echarles una confesión, sanarán irremisiblemente, pues

según se nos ha informado, el tal Pater lo cura todo al echarle la bendición después de contarle todos los pecados que hayan cometido.

Parece mentira que hayan hombres que de formales se precien, que en estos tiempos se presten á oír tales despropósitos y crean de buena fé todas estas fábulas que esa gente ha inventado para explotar á los incautos.

Por abundancia de original no hemos podido ocuparnos de la campaña que está haciendo en el teatro Principal la hermosa tiple sevillana Elena Fons.

Trátase de una personalidad que, como mujer, es verdaderamente excepcional por su donaire, su elegancia, su distinción, sus ojos y toda ella.

Como artista tiene ya bien cimentada su reputación; pero en la obra «Carmen» en que hemos podido admirarla, solo nos es lícito repetir lo que ya ha dicho un estimado colega de la noche: «Bizet presintió que había una Elena Fons para interpretar su Carmen.»

Unase nuestro aplauso á los merecidísimos que ya se han tributado á la incomparable mujer y á la distinguidísima artista.

Para el número próximo, insertaremos en el folletín de nuestro periódico, «Las Ruínas de Palmira» del inmortal y sabio filósofo francés Volney, cuya obra ha llamado poderosamente la atención de todos los hombres del saber y que tanto juego ha dado á todas las religiones positivas, pues no es posible que el que se penetre bien del mencionado libro, siga ni un momento más creyendo en todas las fábulas del *modus vivendi* de las falsas doctrinas del clericalismo.

Recomendamos á nuestros lectores tan amena lectura, que saca de la ignorancia á la humanidad, y pueda defenderse de la gente negra buscando su libertad dentro del orden social.

¿Consta dicha cantidad en las cuentas del Cementerio?

DESDE MADRID

En los círculos políticos, comentando ayer los sucesos que vienen desarrollándose entre mauristas y villaverdistas, todos opinaban que la caída del gobierno es inevitable; pues, la crisis sigue latente en la vida interior del ministerio.

La actitud en que se ha colocado el señor Villaverde, hace suponer que las horas le están contadas al gobierno del Sr. Maura.

Hay quien juzga que la jornada del sábado último, fué tremenda para el gobierno.

Añadiendo, que como Maura se ha comprometido á tener las Cortes abiertas, sobre su cabeza penderá siempre una espada de Damocles.

El día que se halle más descuidado, será sorprendido por la derrota; derrota que vienen preparándole los que no ven con buenos ojos que el advenedizo Maura, logre sus aspiraciones alcanzando la jefatura del partido conservador.

Se atribuye á algunos amigos del gobierno el propósito de presentar hoy en el Congreso un voto de confianza para el Gabinete.

La idea no puede ser más descabellada, y se les juzga capaces de realizarla.

En la corte se comentaba ayer muchísimo la dimisión de los gobernadores civiles de Lugo, Pontevedra, Orense y Gerona.

También han presentado la dimisión el Sr. Molleda, del Tribunal Contencioso, y Laiglesia, del Banco Hipotecario.

La cosa se pone que arde, y los vaticinios auguran que todo esto se va á pasos agigantados.

**GRAN FONDA CENTRAL**

DE **Juan Cabrera Pérez**

Calle Juan Ulloa, número 44 CABRA.

(Provincia de Córdoba)

Servicio de carruajes á todos los trenes

Imprenta de Antonio Reus

como quien por boca habla  
—no de ganso, de justicia,—  
(de justicia catalana)  
que debiera ser la empresa  
er el acto indemnizada,  
por la familia del muerto  
que dió broma tan extraña,  
al conductor de aquel coche  
que el cráneo le triturara;  
con la ocurrencia maldita  
de interponerse en su marcha.

Si al Letrado ó leguleyo  
que tal doctrina sentara,  
en una Audiencia, ejerciendo  
la misión tan sacrosanta  
de acusar en un delito  
tan repugnante... Por tabla  
entre las ruedas de un coche  
eléctrico, trituraran,  
el corazón de una hija  
en que el porvenir cifrara:  
¿sosteniendo seguiría  
esa doctrina nefanda,  
ó cambiando de criterio

de la ley el peso echara,  
sobre lo empresa que tuvo  
la culpa de la desgracia,  
de mil abusos origen  
faltando á las Ordenanzas  
municipales, que burlan  
con desvergüenza que espanta?...

Curioso, en verdad, sería  
ver ese cambio ¡caramba!  
Pues que al desnudo pondría  
toda la ruindad humana,  
que anida en el hombre-bestia  
de una sociedad que acaba.

FIN

para concejal salir...  
al freir será el reir

Político que en su vida  
se le ha conocido un real,  
y después de su caída  
triumfa y gasta un capital.  
¿Cómo este enigma podré  
descifrarlo?... Ya lo sé  
como pudo conseguir...  
al freir será el reir.

Ministro que ve la caja  
de fondos casi vacía  
pues su antecesor... ¡Baraja!  
se llevó cuando tenía.  
Y no se ha de denunciar,  
y no se ha de escarmentar,  
y penas no ha de sufrir...  
al freir será el reir

Político que sin renta  
gasta en lujo á troche y moche,  
que no paga ni una cuenta  
y arrastra lujoso coche;  
le tienen por caballero,  
y aunque es un ladrón fullero  
no se lo pueden decir...  
al freir será el reir.

Prals Peraltá



## La minoría republicana

Los sucesos del día 22 es nuncio de grandes acontecimientos.

La valiente minoría que defiende en el Parlamento los nobles ideales republicanos, se cansa ya de aguantar tantos ultrajes é ignominia.

Mas no crea el señor Maura que esto quiera decir que los republicanos se van á salir de la legalidad antes de tiempo.

No. Nada de eso. Los representantes del pueblo, del pueblo de carne y hueso, no del de chanchullos y encasillados, de donde lo es el señor Maura, saben y sabrán mantenerse en los límites de la prudencia que sus deberes les aconsejan en bien de la causa Republicana y de la Patria.

Los diputados republicanos no darán el golpe en falso; ahora sí, lo que harán será acelerarle.

Los representantes de las nobles ideas de libertad y democracia, saben demasiado que el propósito del señor Maura es verter sangre inocente para desprestigiar al partido republicano.

No sueñe, pues, por lo tanto el presidente del Consejo en sacar con sus arrogancias, al partido republicano de los límites de la legalidad.

Ahora sí, lo repito, lo que conseguirá, será que ese momento anhelado, en el que brillará el sol de la libertad y de la justicia, y durante el cual los causantes de nuestras desgracias tendrán que rendir estrechas cuentas á la nación, vendrá mucho antes de que se pensaba.

Los diputados republicanos no necesitan que el gobierno le presente la batalla; saben demasiado ellos dónde y cuándo deben presentarla. Se defenderán del gobierno, los momentos que le queda de vida, con valbr y energía, como saben defenderse los que ponen su corazón enfrente del sable de un esbirro del gobernado.

La minoría republicana, es pues,

émulo de gloria, minoría compuesta de verdaderos patriotas, de ciudadanos que verdaderamente sienten las necesidades del país.

Por eso, la minoría cuenta con la confianza ciega y absoluta del pueblo español, porque éste, contando también con su confianza, tiene la seguridad completa, de que el día en que esa minoría diga «adelante» la República se alzarán, resplandeciente, hermosa, divina, haciendo desaparecer bajo sus rayos purificados, á todo lo que no sirvió más que para llevarnos á la ruina y á la deshonra.

Federico Ferrer.

## Al pueblo de Elche

La Junta municipal del partido republicano dirige á nuestros correligionarios de aquella ciudad, un razonado Manifiesto, escitándoles, con motivo de la reñida batalla electoral que tendrá lugar el domingo próximo, á que acudan á los comicios á depositar el derecho más sagrado que ostenta el hombre libre, conquistado desde la gloriosa Revolución del 68, y que tantos sacrificios costó á nuestros antepasados.

Los hombres de conciencia; los ciudadanos que alardean de ser libres; los demócratas de convicciones arraigadas, y los republicanos de todos matices deben, inspirados en el manifiesto que «La Junta municipal» acaba de dirigir al pueblo de Elche, acudir presurosos á las urnas con el laudable fin de elegir á los hombres honrados que el partido republicano ha designado para el cargo de concejales con el propósito de matar de una vez y para siempre el repugnante caciquismo que sostenido por las funestas influencias de un régimen caduco y desacreditado.

La popular aureola y la inmaculada honradez de que vienen prece-

didados los hombres designados por el partido republicano de Elche, para administrar los intereses del común de aquel vecindario, son garantía más que suficientes para que despier- te la fé y el entusiasmo en los ciudadanos de conciencia, y todos unidos den la batalla el domingo próximo haciéndoles hundir la frente en el polvo á los monárquicos de todos matices.

¡¡Republicanos de Elche, á los comicios, ese es vuestro deber!!

DE SANTIAGO

## El conflicto de la carne

Después de muchas gestiones practicadas para resolver el conflicto surgido en Santiago con motivo de la subida del precio de la carne, creese que el asunto tendrá pronta y favorable terminación.

A fin de evitar los abusos que cometen los tabajeros, se proyecta que monte la Cooperativa un establecimiento de venta de carne, con la cooperación del Ayuntamiento.

Los socios de aquella han presentado á este la siguiente proposición:

1.º El Ayuntamiento adelantará el dinero para las primeras compras del ganado.

2.º La Cooperativa pondrá dos tabajerías, una en la Plaza de Abastos y otra en la del Toral.

3.º Los gastos de instalación serán de cuenta del Municipio.

4.º No entrará ni á pérdidas ni á ganancias, cobrando sólo un dos por ciento de la venta como comision ó premio al servicio utilísimo que presta, o bien dividir por mitad las ganancias con el Ayuntamiento, cuando las haya, y prestar gratis el servicio á la Cooperativa.

5.º Será intervenida por el Ayuntamiento.

6.º Si después de algún tiempo llegase la Cooperativa á comprender que la buena marcha del negocio pudiera ser persistente y estable, entonces no tendría inconveniente en indemnizar al Ayunta-

miento los gastos hechos y continuar por cuenta propia.»

El Ayuntamiento acordó estudiar dicha proposición, para resolver en su vista.

## Desde Madrid

Sr. Director de LA VOZ REPUBLICANA, Alicante.

Muy señor mío: Al gobierno le tenemos de cuerpo presente, y el entierro será inmediato antes que llegue la descomposición; ayer la votación esperada acabó de demostrarnos que esta situación no tiene razón de subsistir por más tiempo, aunque á decir verdad, los ministeriales y especialmente el Sr. Maura están satisfechísimos del resultado obtenido ayer tarde; 25 votos de mayoría, son suficientes para sostener un ministerio, porque según frase del enfático presidente necesita para gobernar el *duplo de un hombre*, sobrándole por lo tanto en esta ocasión 23. Hay que tener en cuenta el detalle de que contra el gobierno votaron significados prohombres del partido conservador, que siguen al Sr. Villaverde; el gobierno, pues, ha sido moralmente derrotado y hasta materialmente, pues es preciso fijarse en que el Sr. Castellano, gobernador del Banco, (cargo que es incompatible con el acta de diputado) y otros tres ó cuatro en las mismas condiciones, emitieron injustamente su voto; con éstos hay que contar á los ministros y la abstención de los diputados militares, ean ganran en la *causa* de estos hombres, si no quiere caer de peor manera.

\*\*

Son comentadísimas las conferencias dadas por el Sr. Montero Ríos, sobre el tratado de París; el Círculo Mercantil se vé concurridísimo cuan-

## Al freir será el reir

Político que su vida pasa haciendo ofrecimientos, y sus soles pensamientos son el dar la entretenida. Y cuando se ve encumbrado va y engaña el solapado pensando solo en vivir... al freir será el reir.

Prohombre cuya ambición es pescar rica prebenda, y aunque es solo un pobre histrion llegó á ministro de Hacienda, y hacer no sabe una cuenta, sin poder, aunque lo sienta del laberinto salir... al freir será el reir.

El prócer que con dulzura habla á aquel que va á votar su propia candidatura y luego no quiere hablar con aquel que le eligió, y cuyo voto le dió

(ida y vuelta) recorriendo, —con velocidad que pasma— unos tres mil metros justos en menos que un gallo canta; incluyendo en ese tiempo por supuesto, las paradas.

Ya los eléctricos pueden triturar á quien les plazca, sin temor á que investiguen el por qué de la... desgracia. (Aunque excesiva resulte del vehículo la marcha, y desahuciado se encuentre en el acto de causarla). Pues el Letrado lo ha dicho, ejerciendo la... privada acusación en un juicio oral, por muerte causada en un infeliz que tuvo (sin saberlo) la desgracia de encontrarse al paso un coche que el cráneo le triturara; sosteniendo no es delito y afirmando con gran calma, con la conciencia tranquila